
Mitgliederversammlung der Reisemobil Union 2023 

Bericht des Präsidenten 

Die diesjährige Mitgliederversammlung fand am 15. April auf dem Campingplatz 

Waldwinkel in Bramsche statt. Es nahmen in diesem Jahr insgesamt 67 

stimmberechtigte Mitglieder an der Versammlung teil. 

Es ist hervorzuheben, dass das gesamte Wochenende, aber auch die Versammlung, 

in einem sehr harmonischen Rahmen stattfand. 

Der Präsident bedankte sich bei den Mitgliedern dafür, dass sie in so großer Zahl der 

Einladung zur Mitgliederversammlung gefolgt sind. 

Nach der Begrüßung durch den Präsidenten stellte er die ordnungsgemäße 

Einladung sowie die Beschlussfähigkeit fest. 

Es lagen keine Anträge zur Tagesordnung vor; da keine Medienvertreter anwesend 

waren, musste auch kein Beschluss über ihre Zulassung an der Versammlung 

gefasst werden. 

Nach der Ehrung unserer verstorbenen Mitglieder stand der Bericht des Präsidiums 

auf der Tagesordnung. 

Präsident Winfried Krag resümierte ausführlich über die Arbeit von Oktober 2022 bis

April 2023. 

Um Kosten zu sparen, finden nach wie vor die Präsidiumssitzungen, bis auf eine 

Präsenzsitzung, als Zoom-Meeting statt. 

Siegfried Orth war im regen Austausch über die neuesten Entwicklungen um die 
Novellierung der Führerscheinrichtlinie mit der F.I.C.M. im Gespräch. 

Am 12. Januar 2023 fand die erste Präsidiumssitzung im neuen Jahr als Zoom-
Meeting statt. Themen waren unter anderem:  

• der aktuelle Mitgliederbestand,

• Kostensituation der RU,

• V+E auf Autobahnrastplätzen,

• TÜV-Fristen für Reisemobile,

• Beitragserhöhung,

• der EuroCC 2023/2024.

Am 16.01.2023 legte Wilfried Lührssen sein Amt als Beisitzer im Präsidium nieder. 

Die zweite Sitzung fand am 04.03.2023 statt mit folgenden Themen:  

• Kosten der Messen,

• Bericht von den Messen Stuttgart, München und Essen,

• Vorstellung des Kassenberichts 2022 und des Wirtschaftsplans 2023,

• Beschlussfassung des Kassenberichts und des Wirtschaftsplans.



EuroCC 2024 

Renate und Walter Leppin haben mit den Verantwortlichen der Messe Bremen 

Kontakt aufgenommen, um zu eruieren, ob ein EuroCC 2024 in Bremen möglich 

wäre. 

Erst durch mehrmaliges Erinnern kam dann eine nicht befriedigende Antwort. Da die 

Zeit langsam davonlief und in Nürnberg auch keine große Zustimmung der Mitglieder 

erkennbar war, haben wir uns entschlossen, keinen EuroCC 2024 in Deutschland 

durchzuführen und dies bereits der F.I.C.M. mitgeteilt. 

TÜV-Intervalle zur Hauptuntersuchung 

Siegfried Orth hat sich der Sache angenommen und musste feststellen, dass 
Reisemobile bereits eine Sonderregelung haben. 
Reisemobile über 3,5 t bis 7,5 t müssen in den ersten 72 Monaten nach 
Erstzulassung alle 24 Monate zum TÜV, danach alle 12 Monate. 
Lkw über 3,5 t müssen hingegen alle 12 Monate nach Erstzulassung zur HU und 
darüber hinaus 36 Monate nach Erstzulassung alle 6 Monate zu einer 
Sicherheitsüberprüfung. 
Reisemobile haben somit schon eine Sonderstellung gegenüber gleichschweren 
Lkw. 
Eine darüber hinaus gehende Besserstellung erscheint uns schwer erreichbar zu 
sein. Dies ist auch die Meinung des CIVD. 
Weiter konnte er erfahren, dass die StVZO in den nächsten Jahren schrittweise 
umfassend überarbeitet wird. Der erste Schritt soll noch 2023 in Kraft treten. 
So wird der StVZO eine Regelung zu Prüfungen von Flüssiggasanlagen hinzugefügt. 
Die Einführung einer Gasprüfung im zweijährigen Intervall in der StVZO soll in 
Zukunft zulassungsrelevant werden. 

Ver- und Entsorgung auf Autobahnraststätten 
In einigen europäischen Ländern gibt es an Autobahn-Raststätten Ver- und 
Entsorgung, warum nicht auch in Deutschland?  
Seit Jahren verteilen wir den Autohof-Guide, in dem Heft sind Autohöfe neben der 
Autobahn aufgelistet, wo man übernachten kann, viele haben auch eine Ver- und 
Entsorgung. 
Vor diesem Hintergrund wird es schwer erreichbar sein, diese auch auf Autobahn-
Raststätten einzurichten. 

Messen 2022/2023 
Vom 4.-6. November 2022 fand die Messe in Bremen statt, an der die RU erstmalig 
mit einem Messestand präsent war, Erika Fliege, Wilfried Lührssen und Walter 
Leppin waren für uns vor Ort und konnten 29 Probemitglieder, davon 24 mit Partner 
sowie ein Einzelmitglied für uns werben. 

Vom 22.-26. November 2022 fand die Touristik & Caravaning Messe in Leipzig statt. 
Bärbel Rawe, Hans-Jürgen Engelmann und Walter Reichl betreuten unseren 
Messestand. Sie konnten 33 Probemitglieder, davon 25 mit Partner, für uns 
gewinnen.  

Siegfried Orth war im regen Austausch über die neuesten Entwicklungen um die 
Novellierung der Führerscheinrichtlinie mit der F.I.C.M. im Gespräch. 



Vom 14.-21. Januar 2023 fand die CMT-Urlaubs-Messe in Stuttgart statt. 
Walter Reichl wurde hier von Volker Grasberger und Siegfried Orth unterstützt. 
Ihnen ist es gelungen, 35 neue Probemitglieder, davon 28 mit Partner sowie ein 
neues Fördermitglied, von der RU zu überzeugen. 

Ab 2023 findet vorerst keine Touristikmesse Niederrhein in Kalkar statt. 

Vom 22.-26.Februar 2023 fand die Free Reise- und Freizeit-Messe in München statt. 

Walter Reichl wurde hier von seiner Gattin und seiner Tochter unterstützt. Sie 
konnten 29 neue Probemitglieder für die RU gewinnen. 

Zeitgleich mit der Free in München fand die Reise- und Camping-Messe in Essen 
statt. 

Elisabeth Krag und Norbert Schroeter betreuten unseren Messestand, sie wurden am 
Wochenende zusätzlich von Monika Haack unterstützt. 

In Essen konnten 13 neue Probemitglieder, davon 8 mit Partner und ein neues 
Fördermitglied geworben werden. 

Ich denke, dass diese Messen ein Erfolg für die RU waren, es müssen sich nur recht 
viele Probemitglieder nach einem Jahr für eine Einzelmitgliedschaft entscheiden. 

Caravan Salon 2023 

Da wir uns bis zum 26 Februar 2023 für den Caravan Salon anmelden mussten, hat 
das Präsidium entschieden, die Teilnahme in diesem Jahr aus Kostengründen 
abzusagen 

Vom 03.-05.11.2023 findet wieder die Messe in Bremen statt, bereits angemeldet. 

Vom 22.-26.11.2023 die TC-Touristik & Caravaning Messe in Leipzig.  

Vom 28.02-03.03.2024 findet die Reise- und Camping-Messe in Essen statt. 

Anschließend stellte Winfried Krag anhand von Charts die Mitgliederentwicklung und 
die Altersstruktur der RU vor. 

Referat Fördermitglieder: 

Bärbel Rawe berichtete über ihre Arbeit als Betreuerin der Fördermitglieder. 

Referat Internationales: 

Siegfried Orth berichtete über seine Zusammenarbeit mit der F.I.C.M. und über den 
aktuellen Stand der Novellierung der Führerschein-Richtlinie. 

Bericht unseres Webmasters: 

Herr Kitzing berichtete anhand von Charts über die Nutzung der elektronischen 
Medien wie: Newsletter, App, Internet, MOBILSZENE aktuell, Facebook, Instagram 
und YouTube. 

Bericht des Presseleiters: 

Da Peter Hirtschulz wegen privaten Terminen verhindert war, verlas Herr Kitzing 
seinen Bericht. Er bemängelt unter anderem, dass er zu wenige Berichte von 
Mitgliedern zum Veröffentlichen erhält. 



Verlesen des Kassenberichtes 2022 und des Wirtschaftsplans 2023 

Volker Grasberger stellte den Kassenbericht 2022 und den Wirtschaftsplan 2023 vor. 
Fragen dazu wurden von ihm aktuell beantwortet.   

Bericht der Kassenprüfer: 

Der Kassenprüfer Norbert Schroeter und Kalle Meyer haben am 13.04.2023 die 
Kassenprüfung durchgeführt. Norbert Schroeter verlas den Prüfbericht. Es wurden 
keine Beanstandungen festgestellt. 

Entlastung des Schatzmeisters: 

Norbert Schroeter stellte den Antrag zur Entlastung des Schatzmeisters. Die 

Entlastung des Schatzmeisters wurde einstimmig angenommen.  

Entlastung des Präsidiums: 

Norbert Schroeter stellte den Antrag auf Entlastung des Präsidiums. 
Das Präsidium wurde mit zwei Enthaltungen entlastet. 

Als nächstes standen Wahlen auf der Tagesordnung. 
Zunächst wurde ein Wahlleiter sowie 2 Wahlhelfer gesucht. Siegfried Orth stellte sich 
als Wahlleiter zur Verfügung, Traudl Kalkbrenner und John Bexkens waren 
Wahlhelfer. 

Da die Amtszeit von Siegfried Orth abgelaufen war und Wilfried Lührssen sein 
Mandat niedergelegt hatte, mussten zwei Beisitzer gewählt werden.  
Siegfried Orth kandidierte für eine weitere Amtszeit und wurde wiedergewählt. 

Bart Pottie kandidierte erstmalig und wurde als Beisitzer gewählt. 

Da die Amtszeit unseres Kassenprüfers Norbert Schroeter ebenfalls abgelaufen war, 
musste ein Kassenprüfer gewählt werden. 
Norbert Schroeter stellte sich für eine weitere Amtszeit zur Verfügung und wurde 
wiedergewählt. 

Der Präsident gratulierte ihnen zur Wahl und wünschte sich eine gute 
Zusammenarbeit für die nächsten Jahre. 

Der nächste Punkt war Beratung und Beschlussfassung über Termin und 
fristgerecht eingegangene Anträge 

Das Präsidium stellte den Antrag, die Mitgliedsbeiträge von monatlich 3,00 € auf 3,50 
€ zu erhöhen. Die Gründe dafür wurden ausführlich erläutert. 
Die Erhöhung wurde von den Mitgliedern ausführlich diskutiert und weitere 
Vorschläge gemacht. Eine deutliche Mehrheit der Mitglieder stimmte für eine 
Erhöhung von derzeit 3,00 € auf 4,00 € monatlich ab dem nächsten Jahr. 

Die Schnuppermitgliedschaft soll auch weiter angeboten werden. 



Termin für die Mitgliederversammlung im nächsten Jahr ist der 23-26.05.2024 im 
Womopark Neckartal Stadionweg, 73249 Wernau. 

Winfried Krag bedankte sich abschließend bei Anne Büürma und Kalle Meyer für 
die großartige Organisatin vor Ort, denn nur so ist es möglich, eine 
Mitgliederversammlung durchzuführen. 

Er bedankte sich bei allen Präsidiumsmitgliedern für die gute Zusammenarbeit, sein 
Dank galt auch allen Messehelfern, ohne ihren unermüdlichen Einsatz auf Messen 
wäre eine Präsenz dort nicht möglich. Er bedankte sich auch recht herzlich bei allen 
Teilnehmern, die in so großer Zahl der Einladung zur Mitgliederversammlung gefolgt 
sind. 


